
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 5 DE DICIEMBRE DE 1811.

SAN SABAS ABAD.

El jubileo está en la Iglesia de S. Antonio.

Afecciones astronómicas. Sale el Sol à las 7 h. 10' y se pone à las 4 h. 50'. Es el 20 de la luna sale à las 10 h. 17' noch. y se pone à las 11 h. 1' mañ. del 6.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Tracad.

Prim. alta à las 4 h. 51' mad. | Seg. alta à las 5 h. 14' tarde
Prim. baxa à las 11 h. 1' mañ. | Seg. baxa à las 11 h. 24' noch.

Perjuicios del sistema de callar ó de disfrazar las noticias.

Que no se diga... Que nadie lo sepa...: He aqui dos preceptos que encierran toda la política de nuestro gabinete con la especialidad en los últimos reynados. Parece que los aúlicos quisieron desagraviar á la deidad del silencio, y ya que la verdadera religion la arrojó de sus antiguas aras, ellos trasladaron el ídolo á los palacios. En efecto la política no vino á ser otra cosa que el mismo silencio baxo distintas formas. ¿ Se perdía una batalla? pues era política pintarla como una victoria. ¿ Sucedia que un ministro por su inaptitud ó mala conducta era indigno de tan elevado puesto? pues era política el no decirlo, y aun lo era también el darle otro destino tal vez de mayor responsabilidad... Pero no es nuestro objeto pintar las consecuencias de

este sistema de callar la verdad, y reunir dos cosas tan opuestas como son premio y castigo. Desentendámonos de esto, y vamos á considerar las resultas del silencio únicamente con respecto á las noticias.

Todos saben que el cimiento de un gobierno cualquiera que sea, es esta sencilla fórmula: *Nosotros mandaremos, vosotros obedecereis*; y como es imposible que los primeros manden sino tienen confianza de ser obedecidos, ni los segundos presten su obediencia sino tienen igual confianza de que lo mandado es para su utilidad, resulta que la mutua confianza es el lazo que al pueblo con el gobierno, y el agente principal que hace mover todas las ruedas de esta máquina. Luego legitimamente se infiere que la desconfianza es el cuchillo que corta este lazo, y que todo sistema que la inspire lejos de ser político es anti-político y destructor de todo gobierno. He aquí el resultado de esta frase: *que no se sepa*; palabras á quienes nuestro sabio gobierno actual ha empezado á hacer la guerra, pero que aun tienen protectores. No es pues de extrañar que aun la desconfianza siga inutilizando los mejores planes y contribuya á agravar los males de la patria.

Consideremos lo que sucede y veremos acreditada esta verdad. ¿Porqué los acaudalados no abren sus arcas á la voz del gobierno? Ellos no ignoran que el dar á la patria una parte de sus bienes, no solo es obligación sino interes propio, pues asi aseguran el resto; pero la desconfianza les pinta como posible el mal uso de aquellos bienes, y ya que no los nieguen, dilatan su entrega. ¿Porque se dispersa el soldado? El sabe que debe pelear y tiene valor para hacerlo: pero la desconfianza le hace creer que le llevan á la muerte, por el camino mismo que el sabio gefe le lleva á la victoria. ¿Porque una retirada, que tal vez tiene mayor mérito y es mas perjudicial al enemigo que una decidida victoria, desanima á todos y desacredita á los mejores oficiales? Por la desconfianza con que se mira quanto sucede.

Se concluirá.

NOTICIAS DEL REYNO.

Madrid 29 de octubre.—El 26 desertó del puente Larego toda la guardia de caballería é infantería, y desde el 16 al 26, 116, y segun noticias, en todos los exercitos sucede lo propio. Los juramentados se fugarian tanto oficiales como soldados, si no temiesen ser mal recibidos.

El rey Pepe no parece que esté muy acorde con los generales de su hermano: no pierde ocasion de hacerlo conocer, y á Marmont se le ha hecho sufrir una larga antesala.

En las conferencias entre Marmont, Daultanne y Jourdan, se ha tratado de auxiliar á Soult, y que el exercito de Portugal obre en Extremadura; pero Marmont pretexta que sus tropas están muy fatigadas, y tiene mandado que solo se muevan para recoger subsistencias.

Marmont luego que llegó á Toledo, impuso una contribucion de dos millones de rs. en 24. horas.

El 26 el Médico persiguió y encerró en Chinchón á 200 franceses.

Las partidas de húsares francos interceptaron entre Guadalaxara y Alcalá un convoy de trigo.

Alcabon 30 de octubre.—La partida del Médico mató el 19 en Sanseca un capitan y 7 soldados, hizo prisioneros 3 oficiales y 36 soldados de dragones del número 22, y cogió 40 caballos. Perdió 6 hombres.

Campomanes 12 del mismo. Los enemigos tienen en Don Benito 29 hombres; en Mérida 600 con dos piezas; en Almendralejo 500. Girard está en Villafranca curándose las heridas.

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaría del gobierno.

Noticia de las cantidades que han entrado en ella de orden del Excmo. Sr. Gobernador de esta plaza, con aplicacion al fondo del vestuario del exercito.

Dia 1.º de diciembre de 1811.—Por la entrada de

Doña Maria Guerrero, monja del convento de Ntra. Sra. de Gracia, de Córdoba 400 rs. vn.

Dia 2. — Por las multas impuestas á patronos, por la comision de los vigilantes de marina, se han recibido 12319 rs. vn. en la forma siguiente :

De Rafael Serma 1260. De Gerónimo Clade 1240. De Manuel Diaz 2580. De Francisco Travieso 65. De Josef Herrera 1480. De Juan Gonzalez 2600. De Gerónimo Clade 380. De Rafael Serma 2160. De Antonio Gonzalez 500. De Juan de Medina 170. De Josef Romero 1320. — Total 13755. — Se baxan de gastos de la comision desde el seis de noviembre 1436. — Liquido recibido 12319. — Total de los dias 1.º y 2.º = 12719.

Lo que de orden de S. E. se hace saber al público. Cadiz 3 de Diciembre de 1811. — Arévalo.

NOTA — En este dia han entrado 200 rs. vn. por una multa que ha exigido la comisaria del barrio de Extramuros á Josef Gutierrez en el ventorrillo de Santibañez, por un muchacho sin conocimiento de la citada comisaria. Cadiz 3 de diciembre de 1811. — Arévalo.

ANUNCIO. — Los serviles, ó el nuevo periódico: comedia en un acto, propia para representar en casa particular por hombres solos: su autor P. J. y C. Este drama ridiculiza con vivos colores al Censor general y comparsa en su proyecto ridiculo de oponerse á las reformas &c. Se hallará en los puestos de papeles públicos.

OTRO. — Se vende una cama de hierro colgada de coco y de última moda, dará razon el maestro talarbartero Andres Lopez, calle de S. Francisco núm. 66. asesoria de la casa de la Junta superior de Gobierno: y se dará con equidad.

TEATRO. — Esta noche á las siete se representa la comedia en tres actos: el filósofo enamorado. Concluida, cantarán la tonadilla la Papresta de la sortija la Sra. Concepcion Velasco, nueva en este teatro, y el Sr. Josef Segura. Cantarán las boleras la Sra. Valdes y el Sr. Gamberino; y se dará fin con el saynete: Inesilla la de Pinto.

En la imprenta de D. Antonio Murguía, año de 1811.